

RESUMEN

La **migración**, es considerada como el desplazamiento geográfico de un lugar a otro de personas, generalmente por factores de empuje como causas económicas o sociales. La migración puede darse en el interior del país o territorio y se denomina migración interna; o, al exterior de un país o territorio y se denomina migración externa.

El **efecto psicológico** que provoca este fenómeno de la migración se ha vuelto un problema preocupante porque se presenta con mayor incidencia dejando a las familias sin padres trayendo consecuencias devastadoras en los hijos que se quedan.

Sobre este aspecto es que interesa explorar, para conocer **¿Cuáles son los efectos psicológicos que ocasiona la migración de padres en hijos de 7 a 18 años de edad de la ciudad de Tarija?**; tratando de responder, se investigara los rasgos de personalidad, la dinámica familia, el rendimiento académico y las relaciones sociales existentes en hijos de 7 a 18 de padres migrantes.

A raíz de ello, el trabajo es abordado desde el método descriptivo, exploratorio y un enfoque integral de naturaleza Cuantitativa y cualitativa, teniendo como base teoría psicoanalítica y la teoría del apego para el respectivo análisis.

El estudio comenzó en agosto del año 2008, donde se empezó a explorar sobre la información bibliográfica y las técnicas e instrumentos que puedan coadyuvar a los objetivos planteados en la conformación del perfil. Ya en el presente año se procede a la ejecución de los instrumentos y técnicas como la guía de entrevista, , el test de la familia , el de la casa, el test del árbol, el inventario H.P.Q.S.

Se infiere que la ausencia de los padres influye en la **personalidad** del niño manifestada en impaciencia, falta de seguridad en asimismo, inferioridad y en los jóvenes una personalidad reservado y afectados por los sentimientos.

En cuanto a la **dinámica familiar**, se caracterizan por un aislamiento, vivido como un abandono de los padres, esta dinámica familiar, inestable que tiene problemas a nivel conflictivo emocional. Los niños y adolescentes no logran adaptarse con los tutores con quienes viven actualmente esto es negativo ya que al no tener el respeto y la aceptación de los niños y adolescentes no pueden brindarles una buena educación ni ganarse su confianza.

Las **relaciones sociales** se ven afectadas ya que son poco expresivas y reservadas,

Por otra parte se descubre bajo **rendimiento académico**, en los niños y los jóvenes que necesitan apoyo.